

Après la moisson des champs de la mission, chaque Australien fit celle de son propre champ. Ils en portèrent le produit sur la grande place du monastère. Le P. Salvado leur fit alors ce petit discours :

“ — Mes enfants, chacun de vous a maintenant sa provision de blé. Vous en ferez deux parts : la première servira à votre nourriture et aux semailles de l'année ; la seconde sera portée à Perth sur les chariots de la mission, pour y être vendus à votre profit. Vous m'apporterez l'argent, qui servira à vous acheter des vêtements, des ustensiles de ménage, des animaux domestiques, des instruments d'agriculture, etc. Mais il vous est défendu de revendre ces objets ou de tuer vos animaux sans ma permission, parce qu'on pourrait vous tromper dans la vente, et parce qu'il faut laisser se multiplier vos brebis, vos porcs et vos poules. Êtes-vous contents !

“ — Très-bien ! Très bien ! s'écrièrent-ils ; vous avez parfaitement parlé.”

Ils ne songeaient plus à leurs chasses interminables à la poursuite du kangourou ou de l'é mou (autruche) ; ils pensaient déjà à se bâtir de petites cabanes à proximité de leurs champs, et de former ainsi tout un village autour de la Nouvelle-Nursie. C'était aussi le rêve des moines espagnols ; mais ils devaient traverser encore bien des épreuves avant qu'il fût accompli.

Heureux de voir la nourriture des missionnaires et des sauvages de la mission assurée pour une année, le P. Salvado s'occupait de la construction d'une petite église en bois, distincte des bâtiments de la ferme monastique. Il attendait avec impatience le retour du P. Serra, lorsqu'il reçut de Perth la nouvelle que ce Religieux avait été élu, le 9 juillet 1847, évêque de Port-Vittoria, à la demande de Mgr Polding, devenu archevêque de Sydney. “ En recevant de Mgr Brady l'avis de cette élection, je sentis toutes mes forces m'abandonner, s'écrie le P. Salvado, et toutes mes espérances s'évanouir. Mgr Serra était perdu pour la mission bénédictine ; car la nouvelle ville de Port-Vittoria se trouvait à plus de 600 lieues au nord de la Nouvelle Nursie, et l'on ne pouvait y arriver que par mer. Le nou-